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本报记者 陈丽娣

“士别三日当刮目相看”，这句话用
在王鲍镇洪桥村一点也不为过。来到洪
桥村村委会，一幢簇新的村综合文化服
务中心让人眼前一亮，在村委会南侧，一
个占地10亩的农民公园正加紧施工；西
侧的高标准农田里，种植西瓜的白色大
棚连成片，一眼望不到头。“这只是一个

缩影，我们村的变化大着呢。”洪桥村第
一书记杨本发自豪地说道。2017年，洪桥
村村居环境实现了大变样，新修农村公
路21.2公里，安装307盏路灯、1525个交
通标志，村民出行更方便安全；投放的
640只垃圾桶改变了生活垃圾无处安放
的窘境；种植的20万余棵各类树木，为村
庄增添了绿意。“这都得益于村集体经济
收入的快速增长。”杨本发说，“过去，想
为老百姓办点实事，但力不从心。”

洪桥村是典型的农业村，村集体经
济底子薄、基础差、收入少，无集体资产，
无主营经济，无特色项目，属于南通市级
经济薄弱村，村级组织运转比较困难，

“无钱办事”的问题比较突出。面对洪桥
村地理位置偏僻、短时间无法上马经营
性项目的现状，村“两委”班子不气馁，他
们从村自身实际出发，积极寻求发展机
遇，仅用一年多时间就将村集体年收入
从20万元提高到700万元，“无钱办事”

转变为为民办事“不差钱”。“去年，为实
现增收，我们在‘干’、‘争’、‘筹’三个字
上铆足了劲。”不用看资料，杨本发就能
将所有收入一一列举。以推进国家高标
准农田项目为契机，把170亩不连片的土
地纳入占补平衡计划，增加村级集体收
入300万元；争取上级政府对经济薄弱村
的财政补助，获取上级部门拨款240万
元，购买了商业用房用于出租，年收益不
少于20万元；创建省级绿化示范村将获
奖补资金25万元；做好市级道路拆迁工
作，获得路基赔款等70万元；完成拆旧复
耕40亩，村集体获得80万元补贴。同时，
在土地流转中，将属于村集体的沟塘河
渠、闲散办公用房等打包出租，盘活闲置
资产，增加收入3.7万元；通过流转1300
亩土地，增加村集体收入13万元；加强与
结对帮扶单位沟通联系，争取到扶持资
金29.5万余元……

“百姓生活幸福感是增加村集体经

济收入的最终目的。”杨本发说。去年洪
桥村积极推行“土地流转+就近就业”的
扶贫模式，做好1300亩土地流转和精准
扶贫相结合的文章，帮助村民实现亩均
增收600元，人均增收400元。

这一扶贫模式改变了村里低收入家
庭的生活。村民李卫星夫妻俩在西瓜种
植基地“上班”，育苗、管培、采摘，一天可
以挣150元；家里的2亩多地出租，一年
租金收入2000元。这一笔账算下来，全年
收入就有5万多元。在这个基地，包括李
卫星在内有10多名长期被聘用的低收入
村民，有了稳定的收入。

不到2年时间，王鲍镇洪桥村村级经济集体收入从20万元提高到700万元——

为民办实事“不差钱”
洪桥村位于王鲍镇西北，东

至三岔店村，西临海门刘浩镇，南
依通启运河，北靠吕四港镇，是一
个传统的农业村。全村有78个村
民小组，总人口5283人，耕地面积
7739.35亩。

名片

南阳镇精准督查“阳光扶
贫”工作

切实巩固扶贫成效
本报讯 今年以来，南阳镇扎实开展“阳光扶贫”

专项整治工作，坚持问题导向，实施精准督查，通过
自查自纠、分村包片互查、总督查等方式，及时发现
存在问题，切实加强整改落实，进一步巩固扶贫成
效。

各帮扶责任单位、各帮扶责任人对照《关于一季
度“阳光扶贫”工作督查情况的通报》，以及市有关文
件通知中指出的存在问题，开展自查自纠，强化日常
监督。主要针对帮扶手册填写不规范、信息采集表填
写不全面、核算收入不准确、手机APP信息录入与实
际要求不相符等有关问题，及时对照检查，限时整改
落实。

镇纪委通过召开“阳光扶贫”督查专题部署会，
要求各插村干部分村包片开展互查，对各村2016年
以来的脱贫台账，以及存在问题的整改落实情况进
行“回头看”，实行一户一张督查记录表，主要督查信
息采集表内容是否完整、帮扶手册是否完整、五签字
五确认是否到位，实现督查全覆盖。

同时，抽调了纪检监察、农经、民政、财政等职能
部门工作人员，组成专项督查组，实施总督查。督查
组坚持集中检查与日常督查相结合，通过入户核查、
个别访谈、电话核查、“阳光扶贫”监管系统数据比对
等多种途径，开展脱贫信息的调查核实，及时发现在
政策落地、项目安排、资金使用、责任落实和工作作
风等方面存在的问题。 （蔡樱子 陈惠）

健全机制加强沟通
市住建局积极做好行政诉

讼工作
本报讯 为应对新情况新问题，防范相关风险，

日前，市住建局严格按照上级关于行政争议案件工
作要求，积极做好行政案件诉讼工作。

健全工作机制，遵循公平、公正的原则，及时化
解矛盾，完善住建系统信访工作机制，避免引起群体
性的信访事件或行政复议案、诉讼案。充分发挥行政
复议的层层监督和自我纠错功能，通过行政复议解
决行政纠纷，防止行政诉讼案件的发生。

加强与法院等部门的沟通联系，学习审理行政
诉讼案的程序，了解有关行政诉讼的法律法规，准确
把握案件审理的重点；聘请专业法律顾问参与具体
应诉工作，提高行政应诉水平；充分搜集相关证据材
料及法律依据，做好开庭前的应诉准备，严格按照要
求做好应诉工作。

严格行政首长出庭制，体现局领导对行政诉讼
案件的重视，也让行政诉讼对象感受到行政机关解
决涉诉争议的诚意，有利于行政争议的解决。

（方金妹 陈天灵）

幸福一村宣传消防安全知识
本报讯 5月15日上午，幸福一村社

区在辖区内开展消防安全宣传活动。
社区志愿者张贴消防安全宣传海报，

向居民和沿街门店商铺经营者发放消防
安全知识宣传手册，普及消防安全知识、
火灾预防、逃生要点等。

（张媛 张以）

幸福二村社区随访服务产妇
本报讯 5月16日，幸福二村社区开

展以“树立婚育新风尚，建立和谐新社区”
为主题的产妇随访服务。

社区计生专干来到流动人口新生儿
产妇家，宣传科学孕育方法和健康育儿等
相关知识，指导填写《流动人口婚育证明》
告知书。 （曹春红）

彩臣二村及时改造下水管道
本报讯 近日，彩臣二村对辖区内70

号楼的下水管道进行改造。
由于早期排水设施设计口径较小，造

成脏水经常溢出，严重影响周边居民出行
及环境卫生。社区、街道办、创文办、建设
局组织人员现场勘查后研究了改造方案，
并着手进行改造。 （黄佳惠 王家旖）

紫薇二村举办中医知识讲座
本报讯 近日，紫薇二村社区联合结

对单位市中医院，举办中医护理服务知识
讲座。

医务人员教授做降压操，进行健康保
健知识宣传，为居民免费测血糖、量血压。
现场演示心肺复苏技能操作、外伤包扎、
止血和固定等急救技能操作。（陈柳清）

“等礼拜一我就会回来的”
在1970年代中期，厂工宣队曾把上译

厂职工组织到益民食品厂劳动了一段时
间，任务是生产援助越共的军用压缩饼干和
其他食品。我记得那时我妈还带过食品厂处
理给职工的碎饼干回家。在我的记忆里，那些
饼干渣子奶油味儿十足，香极了！而我妈当时
还感叹过一句，说援越食品“用的全是最好的
原料”，全是用防水蜡纸（据说用蜡纸是因为
食品要放在河里的竹筏底部拖着偷运进越共
根据地）包装的大包大包的压缩饼干、水果
糖、巧克力、维生素丸等优质食品。在食品厂
劳动期间，有一天我妈在大饼油条摊子上吃
早点时还把里面插着我照片的皮夹子给丢
了，很令她心疼了一阵。之后不久，我妈便又
再次去了奉贤文化干校。

在“文革”初期的1966年里，上译厂总
共只配了两部影片：《正直人在沉睡》（联邦
德国）和《伊绍玛鲁家属》（罗马尼亚）。1965
年时厂里还来了一部意大利影片《回家
去》，却不知为何还没有投入译制就被收回
了。在之后的1967年到1969年的三年中，
上译厂的大部分主创人员都处在“文革”狂
潮的冲击中。那个时期他们主要的“创作成
就”就是差不多一水儿的阿尔巴尼亚电影，
共计有《宁死不屈》《海岸风雷》等六部。当
时曾有人认为他们应该打破上译厂的演员

结构和一贯风格，改由当时
上影厂演员剧团一些类似
码头工人出身的工农兵形
象的演员来配音，可试了一
下后发现他们的声音跟哪
怕是阿尔巴尼亚电影里工
农兵角色的形象也完全不
搭调，最后只得作罢。而等
我妈下到奉贤文化干校时，
著名演员杨在葆、梁波罗等
大批上影厂演职员早已云
集于此，干校里已经是“群星璀璨”了。

无独有偶，我爸那时也接到通知，要他
去在上海县闵行地区莘庄的上海市文化局
干校劳动。由于当时我太婆岁数大了，外公
身体不好，外婆和小阿姨既要照顾老的又
要照顾小的，忙不过来，于是我就被父母送
到威海路、陕西北路附近的一所托儿所（后
来这幢红砖楼成为上海第二工业大学的校
舍）里全托，这样我们全家三口人就分了三
处地方居住。由于那时已在外婆家待惯了，我
非常不愿意去托儿所，于是就天天在里面故
意捣蛋，还把尿撒在托儿所阿姨身上，弄得那
位负责照顾我的蒋姓阿姨对我很是痛恨。直
到现在，我还依稀记得那时我老趴在托儿所
的阳台栏杆上对着楼下威海路上驶过的49
路公交车哭。那是因为当时我外婆家所居住

的位于乌鲁木齐南路住所的弄堂口就有49
路开过，当时的49路是上海唯一一条全部用
进口捷克斯柯达公交车的公交线路，除此以
外其他的公交线路全部用的是国产车，所以
49路车的外形特征非常明显。而从起点站始
于东安路的49路驶往终点站汉口路的途中
会经过威海路，我看到那种斯柯达公交车就
会非常想念外婆，于是就整天趴在阳台栏
杆上哭哭啼啼地不肯进屋。

就在那样的状态下，不久后我就在托
儿所里生病了，于是我爸就托人带信给我
妈，告诉她我在托儿所吃枇杷吃坏肚子得
了菌痢。我妈一听就急坏了，马上去向工宣
队请假要求回市区。一开始工宣队还磨磨
蹭蹭不答应，我妈说她当时急得心口疼痛，
中午午休时也根本睡不着。后来工宣队勉

强批准我妈回市区两天，
她就立马赶到威海路上我
待的那所托儿所把我接回
了外婆家，并且决定不再
把我放在那儿了。我妈后
来告诉我，那天当她赶到
托儿所时就看见我正耷拉
着脸坐在凳子上，看到她
就顿时放声大哭。之后当
我妈带我离开托儿所时，
由于生怕那位蒋阿姨不放

我走，我还忽悠她说“等礼拜一我就会回来
的”。

干校的夜晚没有任何娱乐活动，非常
寂寞。在当时肃杀的政治气氛下，这群本来
擅长制造快乐的人就只能噤若寒蝉，畏缩
在空寂的乡间。有时河对岸空军高炮部队
会夜训打靶，到了那时大家便会聚在一处，
仰头望着军用飞机带着闪亮的拖靶掠过繁
星点点的夜空，而这就是他们当时的“娱
乐”了。

那时候去奉贤文化干校的班车点就设
在现在徐家汇美罗城大门的地方，当年那
个地方是徐汇区文化馆。有一次我跟我妈
去干校取行李，我们俩一大清早就在区文
化馆门口坐上了电影局车队一辆方头方脑
的深绿色“交通牌”大卡车，卡车出发后就

沿着老沪闵路一路开到黄浦江边的闵行西
渡，然后搭汽车渡轮摆渡过江，等车抵达位
于奉贤县境内五四农场附近的文化干校时
都已是时近中午了。记得那天我妈在干校
食堂只打了荷包蛋加青菜底一个菜，外加
三两米饭，那天我们的午饭是在干校女宿
舍吃的，那间房间里全是双层铁架床，显得
有些拥挤凌乱。那顿饭我吃的是荷包蛋加
三分之二的米饭，我妈吃的是青菜加三分
之一的米饭。由于看到我们的菜太少不够
下饭，跟我妈干校同宿舍的上译厂剪辑师
钱学全阿姨就拿出一个大口玻璃瓶，用筷
子从里面挟出几根绿油油的类似萝卜干的
咸菜给我们。我夹起一条试探着咬了一小
口，觉得那玩意儿脆脆的，极咸，却很下饭，
后来我才知道那就是江浙沪一带常见的咸
菜“腌青萝卜条”。饭后，几个上译厂的阿姨
还带我到干校的猪圈去参观了一回，我还
记得那天在看那个臭气熏天的猪圈时，栏
里的一头大肥猪突然猛地往上一蹿，把我
吓了一大跳。下午办完事后，我们搭乘同一
辆卡车返回市区。当车最终抵达徐家汇区
文化馆门口时，市区已是华灯初上了。

直到现在，我买菜时如果看到酱菜摊
子上有青萝卜条卖就还会买上半斤，以纪
念儿时在奉贤文化干校的那段经历。

（二十）

本报记者 姜斌 通讯员 张柳

5月14日6时许，市自来水总公司接
到用户来电，启东区域供水通启线海门市
浒通河向东500米处管道爆裂，大量的自
来水涌出。报修就是命令，公司管线所所
长曹洪平立即带领一支20人的抢修队伍
火速赶往现场，经探查分析确认，爆裂总
管是一根管径达1200毫米的玻璃钢夹砂
管，为南通向启东供水主管网之一。此时
现场车道、绿化隔离带等已被大水淹没，
如不及时维修，不仅影响此路段通行安
全，更严重影响我市数十万民众的正常生
活用水。

险情重大，市自来水总公司领导立即又
率领20名支援职工赶赴现场，并在迅速制
定应急抢修方案的同时，启动备用水源。第
一时间通过电视台、微信公众号、12345服
务热线发布降压公告，让市民知晓相关信
息，及时做好相关准备。

8点50分，在隆隆机声中，由市自来水
总公司第三批抢修人员驾驶的多辆挖土机
及抽水泵、发电机等机械设备全部到位，道
路周边设置路障，以保障来往车辆及行人的
安全。打钢板桩、从作业位置向外抽水，一步
步按部就班进行。实施开挖时，发现管道旁
的泥土在外漏自来水的浸泡下已变得非常
松软，挖土机难以深入开挖，为尽快完成抢
修恢复供水，抢修人员踏入没过膝盖的稀
泥，用铲子一点一点人工开挖、清理和摸索
破损处的正确位置。经过一系列艰苦的作

业，当晚9点，位于管道侧面的漏洞终于暴
露出来。

由于玻璃钢夹砂管的特殊工艺性，抢修
人员必须对此漏洞进行切割、打磨、修补，
然后经过至少3小时的凝固，直到修复处的
强度达到要求后，才能缓慢开始供水。晚上，
绿化带内蚊虫肆虐，天气也异常闷热，为了
能尽快恢复通水，抢修人员在应急灯的照射
下，白加黑，连轴转，直至完全修复爆裂水管
断面。

前方抢修争分夺秒，后方保障寸步不

离。化验室、泵房、制水车间严阵以待，时刻
绷紧安全供水这根弦，为用户的低压供水安
全提供保障。

15日上午10点，完成抢修的49名供水
职工拖着疲惫的身躯回到公司，尚未休息
片刻，就接到区域供水又一处管道爆裂的
报修，抢修队伍不敢耽搁，立马转入到另
一场与时间赛跑的抢修中。9个小时后，
市区及南部乡镇全面恢复供水，而此时市自
来水总公司抢修人员已连续工作了30多个
小时。

区域供水通启线管道爆裂，市自来水总公司抢修队伍火速赶往
现场——

浒通河畔“保供水”

东珠新村掀起征兵宣传热潮
本报讯 连日来，东珠新村社区以网

格化为载体，充分运用各类载体营造征兵
宣传范围，为今年的征兵工作打下良好的
基础。

社区综治员、网格员向适龄青年及家
属宣讲兵役法、兵役登记程序，以及相关
优惠政策等，鼓励适龄青年学生携笔从
戎、投身国防建设、报效祖国。（张晓燕）

5月19日，“欢乐童心·家风同行”全市家庭才艺大赛在市少年宫举行。19个
家庭参与决赛，分闪亮登场和才艺大比拼两个环节，寅阳镇推荐的万赛杰家庭
凭借音乐诗画《亲亲一家人》获得大赛一等奖。 潘瑾瑾 郁卫兵摄

家庭才艺家庭才艺
秀出来秀出来


